

Monitoreo de medios de comunicación relativo a la coyuntura política nacional: del 09 al 15 de octubre de 2017
Stefanny Gómez, Irene Josephy, Ayleen Navarro y Pablo Badilla

1. Partidos políticos y ambiente electoral.

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Miércoles 11 de octubre del 2017	El país vuelve a unas elecciones con el mismo punto débil: el financiamiento	Semanario Universidad	Álvaro Murillo	Página 4, edición escrita.	Costa Rica volvió a enrumbarse a unas elecciones nacionales sin haber solucionado la grave inequidad de los partidos en el acceso a recursos de propaganda, sin reducir la alta dependencia de encuestas electorales para obtener dinero ni hacer la tarea de cerrar al máximo las puertas a financiamiento de fuentes indebidas o criminales.
Miércoles 11 de octubre de 2017	Rodolfo Hernández: Cualquiera de los cuatro lugares podemos ganar la presidencia	El Mundo CR	Karla Pérez	https://www.elmundo.cr/rodolfo-herandez-los-cuatro-lugares-podemos-ganar-la-presidencia/	El candidato por el Partido Republicano, Rodolfo Hernández, menciona que por ubicarse en el cuarto lugar, tiene posibilidad de ganar la presidencia.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Por primera vez, una mujer trans es candidata a diputada	CRHOY	Josué Alvarado	https://www.crhoy.com/nacionales/por-primera-vez-una-mujer-trans-es-candidata-a-diputada/	Daya Hernández, de 34 años, se presenta como la primera mujer transgénero en ser candidata a diputada en la historia de Costa Rica con el Partido VAMOS fundado en el 2015. Sin embargo, deberá inscribirse como hombre ante el Tribunal Supremo de Elecciones (TSE), pues la legislación costarricense solo establece las categorías “Hombre” y “Mujer”.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Dr. Hernández: “que los costarricenses revisen mi vida”	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/dr-herandez-que-los-costarricenses-revisen-mi-vida/	El candidato presidencial inscribió su fórmula presidencial para las próximas elecciones ante el TSE y se hizo acompañar de sus vicepresidentes: Roberto Suñol y Rosemary Carro, así como varios candidatos a diputados, como Otto Vargas, primer lugar por San José.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Partido Republicano gastará € 2.500.000 en campaña	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/partido-republicano-gastara-%C2%A22-500-000-millones-en-campana/	El Partido Republicano afronta su primera campaña electoral nacional, para eso gastarán €2.500.000 millones, según afirmó el candidato Rodolfo Hernández, asegurando que es lo que les toca por deuda política, según los cálculos realizados.
Miércoles 11 de octubre del 2017	TSE: 3 y 4 de febrero no se pueden hacer eventos masivos	CRHOY	Yaslin Cabezas	https://www.crhoy.com/nacionales/tse-3-y-4-de-febrero-no-se-pueden-hacer-eventos-masivos/	Los días 3 y 4 de febrero del 2018 no se pueden realizar ni partidos de fútbol ni conciertos, ni ningún evento que implique la movilización de gran cantidad de personas, debido a la realización de las elecciones nacionales.
Jueves 12 de octubre de 2017	Fabrizio Alvarado inscribe candidatura presidencial	La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/fabrizio-alvarado-inscribe-candidatura-presidencial	Fabrizio Alvarado inscribió su candidatura presidencial ante el Tribunal Supremo de Elecciones. Ivonne Acuña y Francisco Prendas son candidatos a la vicepresidencia
Viernes 13 de octubre de 2017	Libertarios dan voto de confianza a Otto	Diario Extra	Carlos Mora	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/344591/libertarios-dan-voto-de-confianza-a-otto	Movimiento Libertario no le pedirá cuentas al líder fundador y candidato presidencial de ese partido
Viernes 13 de octubre de 2017	Fabrizio Alvarado ambiciona una segunda ronda y 10 diputaciones	El Mundo CR	José Quirós	https://www.elmundo.cr/fabrizio-alvarado-ambiciona-una-segunda-ronda-10-diputaciones/	El candidato Fabrizio Alvarado del Partido Restauración Nacional (PRN), se propuso llegar a la segunda ronda presidencial y alcanzar mínimo 10 diputaciones en la Asamblea Legislativa.
Viernes 13 de octubre del 2017	Presidente del PUSC hizo préstamos “expres” al partido	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/presidente-del-pusc-hizo-prestamos-expres-al-partido/	El presidente del Partido Unidad Social Cristiana (PUSC), Pedro Muñoz, hizo dos préstamos “expres” puente por €25 millones cada uno y que se hicieron para financiar la campaña de las elecciones municipales a la agrupación política porque el partido tenía problemas de flujo de caja.
Viernes 13 de octubre del 2017	TSE investiga origen de los recursos de varios donantes del PUSC	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/tse-investiga-origen-de-los-recursos-de-varios-donantes-del-pusc/	El Tribunal Supremo de Elecciones investiga el origen de los recursos de una serie de donaciones hechas por varios militantes del Partido Unidad Social Cristiana (PUSC) en los pasados procesos electorales.

Sabado 14 de octubre de 2017	Tres candidatos presidenciales han firmado el compromiso por la igualdad de derechos para las personas LGBTI	El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/tres-candidatos-presidenciales-firmado-compromiso-la-igualdad-derechos-las-personas-lgbti/	El candidato Carlos Alvarado (PAC), Edgardo Araya (FA) y Jhon Vega del Partido de los Trabajadores, son los únicos candidatos que por el momento han firmado el compromiso por la igualdad de derechos humanos para las personas LGBTI, compromiso propuesto por el Frente por los Derechos Igualitarios (FID). Con este compromiso buscarán impulsar el respeto a los derechos fundamentales de las personas LGTBI y evitar campañas discriminatorias.
Sabado 14 de octubre de 2017	Economista agrícola y abogada acompañarán a Otto Guevara en las vicepresidencias	El Mundo CR	Karla Pérez	https://www.elmundo.cr/economista-agricola-y-abogada-acompanaran-a-otto-guevara-en-las-vicepresidencias/	El economista agrícola Franz de los Ángeles Tattenbach Capra y la periodista y licenciada en Derecho, Vivian Quesada, fueron asignados como candidatos al primer y segundo lugar de la vicepresidencia por el Partido Movimiento Libertario.
Sabado 14 de octubre de 2017	PAC aprueba Plan de Gobierno de Carlos Alvarado que incluye apoyo al matrimonio igualitario	El Mundo CR	Luis Manuel Madrigal	https://www.elmundo.cr/pac-aprueba-plan-gobierno-carlos-alvarado-incluye-apoyo-al-matrimonio-igualitario/	La Asamblea Nacional del Partido Acción Ciudadana aprobó el Plan de Gobierno propuesto por el candidato presidencial, Carlos Alvarado. El plan de gobierno aprobado incluye el apoyo al matrimonio igualitario y al programa de educación sexual laica propuesto por el MEP.
Sabado 14 de octubre de 2017	Movimiento Libertario anuncia candidatos a vicepresidentes	La República	Brandon Flores	https://www.larepublica.net/noticia/movimiento-libertario-anuncia-candidatos-a-vicepresidentes	Franz Tattenbach y Viviam Quesada son los candidatos a vicepresidencia del Movimiento Libertario
Sábado 14 de octubre del 2017	Presidente libertario: cuestionamientos no afectarán campaña de Otto Guevara	CRHOY	Pablo Rojas	https://www.crhoy.com/nacionales/presidente-libertario-cuestionamientos-no-afectaran-campana-de-otto-guevara/	Para Danilo Cubero, exdiputado y actual presidente del Movimiento Libertario (ML), la investigación penal seguida contra Otto Guevara por el cementazo, no incidirá en la contienda. A pesar, que se reabriera el expediente que investiga a Guevara por el caso del cementazo.
Sábado 14 de octubre del 2017	Corrupción acaparará atención en campaña debido al cementazo	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/corrupcion-acaparara-atencion-en-campana-debido-al-cementazo/	Los analistas políticos Claudio Alpízar, Daniel Calvo y Francisco Barahona coinciden que la lucha contra la corrupción abarcará la campaña a raíz del tema del cementazo, asimismo que los costarricenses se van a decidir a votar más que por partidos y las propuestas, por quien sea el candidato y aseguran que la segunda ronda electoral es un hecho.
Sábado 14 de octubre del 2017	Antonio Álvarez dice que es falso que evadiera al fisco panameño	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/antonio-alvarez-dice-que-es-falso-que-evadiera-al-fisco-panameno/	La semana anterior el candidato del PLN, Antonio Álvarez estuvo en Washington, Estados Unidos en el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias relativas a Inversiones (Ciadi) del Banco Mundial, en comparecencia por el juicio que lleva contra el Estado de Panamá. El candidato del partido Liberación Nacional defendió que los pagos hechos en Panamá fueron los correctos y que en ningún momento evadió los impuestos.
Sábado 14 de octubre del 2017	Carlos Alvarado incluye en plan de gobierno el apoyo al matrimonio igualitario y a clases de sexualidad	La Nación	Aarón Sequeira	http://www.nacion.com/nacional/Carlos-Alvarado-matrimonio-igualitario-sexualidad_0_1664233591.html	Este sábado, la Asamblea Nacional del PAC aprobó el plan de gobierno que su postulante presidencial Carlos Alvarado le puso a consideración para la campaña electoral que empezó oficialmente el 4 de octubre y con miras a las elecciones nacionales del 4 de febrero.
Sábado 14 de octubre del 2017	Economista y periodista acompañarán a Otto Guevara en papeleta del Movimiento Libertario	La Nación	Neyssa Calvo	http://www.nacion.com/nacional/politica/Economista-Otto-Guavara-Movimiento-Libertario_0_1664233608.html	Otto Guevara, candidato presidencial del Movimiento Libertario, eligió a un economista y a una periodista para acompañarlo en la fórmula presidencial en las elecciones del 2018.
Sábado 14 de octubre del 2017	Carlos Alvarado: 'Necesitamos un IVA del 15% para atacar el déficit fiscal'	El Financiero	Manuel Avendaño	http://www.elfinanciero.cr/economia-y-politica/Rete_al_candidato_2018-Rete_al_candidato-Carlos_Alvarado-PAC-Elecciones_2018_0_1266473361.html	Consecuente con el discurso del actual Gobierno, Carlos Alvarado considera que es necesario pasar del tributo de ventas a un impuesto al valor agregado (IVA) con un aumento en la tasa del 13% al 15%.

Domingo 15 de octubre de 2017	Carlos Alvarado promete apoyo a matrimonio igualitario y educación sexual	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/carlos-alvarado-promete-apoyo-a-matrimonio-igualitario-y-educacion-sexual/	Carlos Alvarado presentó su plan de gobierno, en el que reitera su apoyo al matrimonio civil entre personas del mismo sexo y además quiere impulsar la educación sexual laica en los centros educativos. Además, Gobierno paritario, inclusión educativa, pobreza, empleo, infraestructura y transporte público fueron parte de las propuestas. Los delegados del PAC aprobaron el plan de gobierno del candidato presidencial.
Domingo 15 de octubre de 2017	Diputada Campbell y educador son los vicepresidentes del PAC	La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/diputada-campbell-y-educador-son-los-vicepresidentes-del-pac	Diputada Epsy Campbell y al educador Marvin Rodríguez son candidatos a la vicepresidencia del PAC
Domingo 15 de octubre de 2017	Exministro de hacienda y una periodista conforman nómina presidencial del PLN	La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/exministro-de-hacienda-y-una-periodista-conforman-nomina-presidencial-del-pln	Edgar Ayales y Victoria Gamboa Ross son candidatos a la vicepresidencia del PLN
Domingo 15 de octubre de 2017	Piza escoge expertos en economía e infraestructura	La República	Esteban Arrieta	https://www.larepublica.net/noticia/piza-escoge-expertos-en-economia-e-infraestructura	Edna Camacho y Max Camacho son los compañeros de nómina presidencial de Piza
Domingo 15 de octubre del 2017	Vicepresidente de Carlos Alvarado fue líder de huelga de maestros en 2014	CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/vicepresidentede-carlos-alvarado-fue-lider-de-huelga-de-maestros-en-2014/	El nombrado segundo vicepresidente del Partido Acción Ciudadana, Marvin Rodríguez Cordero, fue el Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la Educación Costarricense (SEC) y bajo su guía se firmó, en 2013, la Convención Colectiva con el Ministerio de Educación Pública, además fue uno de los grandes líderes de la huelga de maestros que recibió a Luis Guillermo Solís en sus primeros días como presidente.
Domingo 15 de octubre del 2017	PUSC: Pedro Muñoz no encabezará papeleta por San José	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/pusc-pedro-munoz-no-encabezara-papeleta-por-san-jose/	El partido tenía que cambiar uno de los encabezamientos de provincia que lideraban hombres para poder cumplir con la paridad de género que obliga el TSE, por lo cual el presidente del partido Unidad Social Cristiana, Pedro Muñoz, no encabezará la provincia de San José, será liderado por una mujer, María Vita Monge
Domingo 15 de octubre del 2017	Ellos acompañarán a Otto Guevara en su quinto intento presidencial	CRHOY	Pablo Rojas	https://www.crhoy.com/nacionales/ellos-acompanaran-a-otto-guevara-en-su-quinto-intento-presidencial/	Guevara anunció a Franz Tattenbach Capra y a la periodista Viviam Quesada como sus candidatos a vicepresidentes.
Domingo 15 de octubre del 2017	Sanar finanzas e impulsar un metro: ardua misión para vicepresidentes de Piza	CRHOY	Pablo Rojas	https://www.crhoy.com/nacionales/sanar-finanzas-e-impulsar-un-metro-ardua-mision-para-vicepresidentes-de-piza/	Con la designación de la economista Edna Camacho y el ingeniero Max Umaña Hidalgo como aspirantes a vicepresidentes, Rodolfo Piza espera fortalecer las áreas débiles que actualmente afectan al país: las finanzas públicas y la infraestructura.

2. Gobierno nacional y gobiernos locales.

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Lunes 09 de octubre del 2017	Proponen acuerdo nacional para reconstruir infraestructura	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/proponen-acuerdo-nacional-para-reconstruir-infraestructura/	El diputado y candidato presidencial de Alianza Demócrata Cristiana (ADC), Mario Redondo, propuso este lunes a partidos políticos y sectores un acuerdo nacional que permita desarrollar una estrategia para reconstruir la infraestructura pública afectada por desastres naturales, como la tormenta tropical Nate.
Lunes 09 de octubre del 2017	Presidente pospone operación de próstata por atención de emergencia	CRHOY	Josué Alvarado	https://www.crhoy.com/nacionales/presidente-pospone-operacion-de-prostata-por-atencion-de-emergencia/	El presidente de la República, pospuso la operación de próstata que inicialmente estaba programada para el miércoles 11 de octubre, debido a la atención de la emergencia causada por el paso de la tormenta tropical Nate.

Lunes 09 de octubre del 2017	Costa Rica solicitaría préstamo de €11 mil millones por emergencias	CRHOY	Josué Alvarado	https://www.crhoy.com/nacionales/costa-rica-solicitaria-prestamo-de-%C2%A211-mil-millones-por-emergencias/	El Gobierno de la República valora la posibilidad de pedir un préstamo al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por \$20 millones (cerca de €11.300 millones) para atender la emergencia causada por la tormenta tropical Nate sobre el país. Además, para la atención de la emergencia se tramitan 2 montos de cooperación no reembolsable. El primero también se gestiona con el BID por \$200 mil y el segundo con el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) por \$250 mil.
Martes 10 de octubre de 2017	Gobierno nombra a nuevos directivos del BCR	La República	Alexandra Cubero	https://www.larepublica.net/noticia/gobierno-nombra-a-nuevos-directivos-del-bcr	Los nuevos directivos del BCR son Haydee Mendiola Terán, Adriana Céspedes Camacho, Shirley González Mora, Luis Diego Vargas Chinchilla, William Calvo Villegas, Abel Salas Mora y Carlos Alberto Hernández Rodríguez
Martes 10 de octubre de 2017	Gobierno dispuesto a aceptar un IVA del 13% en vez del 15%	La Nación	Aarón Sequeira	http://www.nacion.com/nacional/Gobierno-dispuesto-mantener-tasa-IVA_0_1662033809.html	El Gobierno desistiría de subir la tasa del impuesto de ventas de un 13% a un 15% con tal de que este se transforme en impuesto sobre el valor agregado (IVA), lo que permitiría gravar servicios que hoy no tributan como los informáticos, los alquileres, los servicios de televisión por streaming, los gimnasios y los abogados.
Martes 10 de octubre del 2017	Recope admite fiasco con millonario proyecto de refinería	CRHOY	Pablo Rojas	https://www.crhoy.com/nacionales/recope-admite-fiasco-con-millonario-proyecto-de-refineria/	Recope y la Compañía Nacional Petróleo de China Internacional (CNPCI) invirtieron \$50 millones cada una en capital social para conformar la Sociedad Reconstructora Chino Costarricense (Soresco). Sin embargo, RECOPE alegó ante un juez que el proyecto conjunto con China para modernizar y ampliar la refinería de Moín no tiene futuro y no existe posibilidad de arreglo para llevar a buen puerto las discrepancias entre socios.
Martes 10 de octubre del 2017	Diputados subirán aporte obrero a pensiones del Poder Judicial	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/diputados-subiran-aporte-obrero-a-pensiones-del-poder-judicial/	La Comisión Especial de Regímenes de Pensiones de la Asamblea Legislativa, tras acoger varias mociones presentadas a la reforma a las pensiones del Poder Judicial, elevarán de un 11% a un 13% el monto del aporte laboral al fondo de pensiones del Poder Judicial.
Martes 10 de octubre del 2017	Contralora: "medidas para enfrentar déficit fiscal son impostergables"	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/contralora-medidas-para-enfrentar-deficit-fiscal-son-impostergables/	La contralora general de la República, Marta Acosta, advirtió a los diputados que las medidas para enfrentar el elevado déficit fiscal son impostergables. Declaró que la dinámica que sigue la deuda del Gobierno central es insostenible y que los indicadores de riesgos fiscales marcan una tendencia de insolvencia.
Martes 10 de octubre del 2017	Numerosa cantidad de viajes impide sesionar al Congreso	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/numerosa-cantidad-de-viajes-impide-sesionar-al-congreso/	Una numerosa cantidad de diputados que se encuentra fuera del país agravó las dificultades del Plenario Legislativo para sesionar. 11 los congresistas que se encuentran de viaje en el exterior, 9 con permiso del Directorio Legislativo y 2 sin el mismo.
Martes 10 de octubre del 2017	Municipalidades crean estrategias para combatir drogas	CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/municipalidades-crean-estrategias-para-combatir-drogas/	Un grupo de 15 municipalidades desarrollan diferentes estrategias para combatir las drogas en los cantones nacionales.
Miércoles 11 de octubre de 2017	Justicia firma convenio para mejorar trato a privados de libertad transexuales	La República	Jeffry Garza	https://www.larepublica.net/noticia/justicia-firma-convenio-para-mejorar-trato-a-privados-de-libertad-transexuales	Ministerio de Justicia y Paz y Transvida firmaron un convenio con el objetivo llevar a cabo acciones que promuevan la defensa y protección de los derechos humanos de la transexual en las cárceles
Miércoles 11 de octubre de 2017	63 mil hogares en condición de vulnerabilidad tendrán telefonía fija e internet	El Mundo CR	José Quirós	https://www.elmundo.cr/63-mil-hogares-condicion-vulnerabilidad-tendran-telefonía-fija-e-internet/	El ICE llevará telefonía fija e internet a más de 63 mil hogares en condición de vulnerabilidad, en las regiones Chorotega y Pacífico Central. Específicamente, 40 distritos de Guanacaste y 14 de Puntarenas se verán beneficiados con esta medida.
Miércoles 11 de octubre de 2017	Contralora: 'Se nos hizo tarde' para arreglar las finanzas públicas	La Nación	Rebeca Madrigal	http://www.nacion.com/nacional/politica/Contralora-tarde-solucionar-finanzas-publicas_0_1663433710.html	"Se nos hizo tarde para tomar medidas estructurales sin que tengamos que enfrentar consecuencias complejas". Con esas palabras, la contralora Marta Acosta advirtió a los diputados de las consecuencias que afrontará el país por no haber equilibrado a tiempo las deterioradas finanzas del Gobierno, al cual le espera un panorama de estrechez en el 2018.

Jueves 12 de octubre de 2017	Gobierno urge reformas a ley que regula la migración	La República	Jeffry Garza	https://www.larepublica.net/noticia/gobierno-urge-reformas-a-ley-que-regula-la-migracion	El Ministerio de Gobernación presentó ayer una iniciativa para reformar la Ley General de Migración, específicamente las categorías migratorias y los costos de regularización
Jueves 12 de octubre del 2017	Investigan a superintendente de Pensiones por supuesta información filtrada	CRHOY	Juan Pablo Arias	https://www.crhoy.com/economia/investigan-a-superintendente-de-pensiones-por-supuesta-informacion-filtrada/	El Consejo Nacional de Supervisión del Sistema Financiero (Conassif) abrió un proceso de investigación sobre la posible responsabilidad del superintendente Pensiones, Álvaro Ramos, en la filtración a la prensa de información considerada confidencial.
Jueves 12 de octubre del 2017	Gobierno piensa ahora en un IVA con tasa de 14%	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/gobierno-piensa-ahora-en-un-iva-con-tasa-de-14/	Desde el gobierno surgen propuestas para permitir obtener recursos frescos que vengan a reconstruir las zonas afectadas, tras la afectación por Nate, desde el ministerio de Hacienda se pidió considerar la posibilidad de aumentar el impuesto de Ventas en Impuesto de Valor Agregado el porcentaje al 14% por un período de 2 años y luego de ese tiempo bajarlo al 13%.
Jueves 12 de octubre del 2017	Cooperativa fundada por hermana del Presidente solicitó permiso para ser contratada por Estado	CRHOY	Manuel Sancho	https://www.crhoy.com/nacionales/cooperativa-fundada-por-hermana-del-presidente-solicito-permiso-para-ser-contratada-por-estado/	La Contraloría General de la República (CGR) negó a la cooperativa Cooperativa Autogestionaria de Servicios Profesionales para la Solidaridad Social R. L. (CoopeSoliDar), fundada por Vivienne Solís Rivera, hermana del Presidente de la República, la posibilidad de participar en contrataciones del Estado debido a la Ley de Contratación Administrativa.
Jueves 12 de octubre del 2017	Gobierno corre para reemplazar a directora del BCR nombrada el martes y que ya renunció	CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/gobierno-corre-para-reemplazar-a-directora-del-bcr-nombrada-el-martes-y-que-ya-renuncio/	Haydée María de Mendiola, recién anunciada el martes anterior por el Consejo de Gobierno como miembro de la Junta Directiva del Banco de Costa Rica, el día miércoles renunció al cargo. Asimismo, otro de los asignados, Luis Diego Vargas Chinchilla, ha sido cuestionado porque mantiene una deuda de más de 10 millones de colones con la Caja Costarricense de Seguro Social.
Jueves 12 de octubre del 2017	Diputado: "Gobierno usa la emergencia para presionar por impuestos"	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/gobierno-usa-la-emergencia-para-presionar-por-impuestos/	El Frente Amplio, en la figura de Edgardo Araya, acusó al Gobierno de utilizar la emergencia nacional causada por la tormenta tropical Nate para presionar a las fracciones legislativas que acepten la creación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) con una tasa del 15%.
Viernes 13 de octubre del 2017	Oposición del Frente Amplio limita avance de regla fiscal	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/oposicion-del-frente-amplio-limita-avance-de-regla-fiscal/	El Frente Amplio limita el avance de la iniciativa a una reforma constitucional para fijarle un límite al gasto público, conocida como regla fiscal en el Congreso y hace que su futuro sea incierto.
Viernes 13 de octubre del 2017	Ministro Alfaro se desdice sobre pago de dietas a directivos suspendidos del BCR	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/ministro-alfaro-se-desdice-sobre-pago-de-dietas-a-directivos-suspendidos-del-bcr/	El ministro aseguró que existe una discusión jurídica sobre si se debe pagar o no las dietas ,esto porque ese rubro se desembolsa por cada sesión en la que participan y los 5 miembros suspendidos ya no estarán en las sesiones.
Viernes 13 de octubre del 2017	Juan Carlos Bolaños entró a la Asamblea Legislativa sin permiso, dice diputado	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/juan-carlos-bolanos-entro-a-la-asamblea-legislativa-sin-permiso-dice-diputado/	Juan Carlos Bolaños, ingresó a la Asamblea Legislativa en 2015 sin permiso y sin registrarse en ningún puesto de Seguridad, según denunció el diputado Ronny Monge.
Viernes 13 de octubre del 2017	Alcalde de Cartago se defiende de críticas por viaje	CRHOY	Yaslin Cabezas	https://www.crhoy.com/nacionales/alcalde-de-cartago-se-defiende-de-criticas-por-viaje/	El 30 de agosto, Rodríguez fue invitado a participar en un seminario internacional en Argentina y asegura que acudió en vista de la importancia que el tema representa para el gobierno local, aseguró que él no abandonó a su provincia tras la emergencia por la tormenta Nate, pues el viaje que realizó se concretó antes de la declaratoria de alerta roja.
Viernes 13 de octubre del 2017	Pese a cuestionamientos, Viceministro se aferra a su puesto	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/pese-a-cuestionamientos-viceministro-se-aferra-a-su-puesto/	El viceministro de Hacienda, Fernando Rodríguez, reiteró en la comparecencia ante la comisión especial de la Asamblea Legislativa que investiga el cementazo, que no renunciará a su cargo.

Viernes 13 de octubre del 2017	Salario único para jerarcas del Poder Ejecutivo parece no tener futuro	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/salario-unico-para-jerarcas-del-poder-ejecutivo-parece-no-tener-futuro/	En medio de la polémica por el cementazo y de la emergencia por la tormenta Nate, en el Poder Ejecutivo siguen trabajando en un proyecto fiscal, que le genere al país recursos frescos para afrontar los años venideros puesto que la crisis fiscal no se ha detenido.
Viernes 13 de octubre del 2017	Ella sustituirá al Fiscal General Jorge Chavarría	CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/ella-sustituira-al-fiscal-general-jorge-chavarría/	La Fiscal Adjunta de Fraudes Emilia Navas Aparicio, asumirá el puesto de Fiscal Subrogante y será la encargada de sustituir a Jorge Chavarría, suspendido. Asimismo, el puesto de Fiscal General a.i. durante la suspensión de Chavarría.
Viernes 13 de octubre del 2017	BID otorga \$200 mil al país para atender emergencia por Nate	CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/bid-otorga-200-mil-al-pais-para-atender-emergencia-por-nate/	El Gobierno anunció que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) entregó \$200.000, para la atención de la emergencia provocada por el paso de la tormenta Nate.
Sábado 14 de octubre de 2017	Los casos que el Fiscal desestimó y provocaron dudas en la Corte	CRHOY	Erick Carvajal	https://www.crhoy.com/nacionales/los-casos-que-el-fiscal-desestimo-y-provocaron-dudas-en-la-corte/	En sonados y reiterados escándalos la figura de Jorge Chavarría fue criticada, los casos: él habría llamado a ordenar que se suspendiera una indagatoria en contra de Rodrigo Arias, por el manejo de una donación del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) al país; consideró que los hechos denunciados en relación con la concesión de la carretera San José-San Ramón de incongruencias en los montos y tráfico de influencias, no constituían un delito; decidió separar a Oscar Arias de la causa por la falta de pruebas en el caso de Crucitas; pidió la desestimación al no localizar delitos por la aparente constitución ilícita de una sociedad para recoger fondos en el caso de Jorge Wálter Bolaños Rojas, extesorero de campaña de Laura Chinchilla; la Fiscalía pidió desestimar el caso de las cartas de recomendación de las empresas Proceso por falta de pruebas; en el Caso Trocha a la fecha no se sabe nada de los documentos de los allanamientos que realizó la Fiscalía; sigue en investigación de la posible comisión de los delitos de peculado e influencia en contra de la Hacienda Pública en la creación Sociedad Reconstructora Chino Costarricense (Soresco); Jorge Chavarría nunca quiso investigar el tema de la relación del entonces vicepresidente Luis Liberman a raíz de la reunión de Alejandro Toledo, investigado por delitos y expresidente de Perú y aseguró a CRHoy.com que él podía descartar cualquier participación de Liberman en actos irregulares y el más reciente caso del cementazo.
Domingo 15 de octubre de 2017					

3. Posturas conservadoras.

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis

4. Coyuntura política nacional.

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Lunes 09 de octubre de 2017	Acusan de 5 posibles delitos a expresidenta del BCR	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/acusan-de-5-possibles-delitos-a-expresidenta-del-bcr/	La diputada Patricia Mora Castellanos, acusó ante los Tribunales de Justicia a la expresidenta del Banco de Costa Rica (BCR), Paola Mora Tumminelli. Pide a la Fiscalía Adjunta investigar si Paola Mora incurrió en falta al deber de probidad en la función pública, tráfico de influencias, falso testimonio, falsificación de documentos públicos y aceptación de dádivas.
Martes 10 de octubre de 2017	Fiscalía abre investigación contra Juan Carlos Bolaños	Diario Extra	María Siu	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/344342/fiscalia-abre-investigacion-contra-juan-carlos-bolanos	El Ministerio Público anunció este lunes que abrió una investigación contra el empresario JCB.

Martes 10 de octubre de 2017	Diputadas del PAC salen del país sin permiso del Congreso	El Mundo CR	José Quirós, Esteban Mata	https://www.elmundo.cr/diputadas-del-pac-salen-del-pais-sin-permiso-del-congreso/	Las diputadas Emilia Molina y Marlene Madrigal abandonaron el país hacia Guadalajara y Roma, respectivamente. Esto a pesar de que el Congreso no les brindó el permiso correspondiente.
Martes 10 de octubre del 2017	Presidente Solís evitó despido de cuestionado gerente del BCR	CRHOY	Silvia Ulloa	https://www.crhoy.com/nacionales/presidente-solis-evito-despido-de-cuestionado-gerente-del-bcr/	La apurada decisión del Presidente Luis Guillermo Solís de suspender a los miembros de la Junta evitó el despido de Barrechea. La Junta Directiva del Banco de Costa Rica tenía una sesión donde iniciaría el proceso de destitución del gerente Mario Barrechea Coto. El despido se haría sin responsabilidad patronal, conforme lo señala un informe de la auditoría interna del Banco (Informe AUD-0181-2017).
Martes 10 de octubre del 2017	Gobierno nombra a nuevos directivos del BCR tras polémica por el cementazo	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/gobierno-nombra-a-nuevos-directivos-del-bcr-tras-polemica-por-el-cementazo/	El Consejo de Gobierno instruyó al Banco de Costa Rica para que continúe todas las investigaciones y los procedimientos abiertos con respecto al otorgamiento o administración de créditos. Quienes se integrarán al BCR son: Haydee Mendiola, Adriana Céspedes, Shirley González, Luis Diego Vargas, William Calvo, Abel Salas y Carlos Alberto Hernández.
Martes 10 de octubre del 2017	Viajes atrasan comparecencia de 5 diputados en comisión del cemento	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/viajes-atrasan-comparecencia-de-5-diputados-en-comision-del-cemento/	La comisión informó que la audiencia con los legisladores Johnny Leiva y Luis Vásquez, del Partido Unidad Social Cristiana (PUSC), Rolando González, del Partido Liberación Nacional (PLN), Otto Guevara, del Movimiento Libertario, y el independiente Víctor Morales Zapata se fijaría para este viernes 13 de octubre, pero ahora se pasará posiblemente para el 20 de octubre por las salidas al exterior de algunos legisladores.
Martes 10 de octubre del 2017	El tema del "Big Chief" quedó en nada en Presidencia	CRHOY	Hermes Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/el-tema-del-big-chief-queda-en-nada-en-presidencia/	La famosa situación del "Big Chief" quedó en nada y el funcionario Fernando Rodríguez seguirá en su puesto debido a que el Presidente Luis Guillermo Solís quedó satisfecho con la explicación dada por el viceministro de Hacienda.
Miércoles 11 de octubre de 2017	Diputada denuncia a nueva directora BCR	Diario Extra	María Siu	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/344444/diputada-denuncia-a-nueva-directora-bcr	Patricia Mora denunció que una de las nuevas directoras del BCR, Haydee Mendiola Terán, nombrada por el gobierno este martes apareció en The Panama Papers.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Frente Amplio propone cambio en administración del Poder Judicial	Semanario Universidad	Rita Valverde	Página 5, edición escrita.	Un proyecto de ley liderado por diputados del Frente Amplio impulsa crear una nueva forma de gobernar y administrar el Poder Judicial.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Fiscalía ocultó pruebas que implicaban a diputados en 'cementazo'	Semanario Universidad	Hulda Miranda	Página 6, edición escrita.	La Fiscalía General de la República ocultó pruebas al pedir cierre de una investigación contra los diputados Otto Guevara y Víctor Morales, quienes fueron denunciados por un supuesto tráfico de influencias para posibilitar la importación y comercialización de cemento chino.
Miércoles 11 de octubre del 2017	OIJ advirtió de 1.083 llamadas entre Juan Carlos Bolaños, Otto Guevara, Víctor Morales y Walter Céspedes	CRHOY	Michael M. Soto	https://www.crhoy.com/nacionales/oij-advirtio-de-1-083-llamadas-entre-juan-carlos-bolanos-otto-guevara-victor-morales-y-walter-cespedes/	Un informe de análisis criminal de la Oficina de Planes y Operaciones del Organismo de Investigación Judicial (OIJ) identificó un flujo de 1.083 llamadas telefónicas entre el importador del cemento chino Juan Carlos Bolaños, los diputados Víctor Morales Zapata, Otto Guevara Guth y el exdiputado Walter Céspedes (jefe de asesores de los diputados del PUSC en la Asamblea Legislativa).
Miércoles 11 de octubre del 2017	Fiscalía ignoró solicitud del OIJ y desestimó causa contra diputados	CRHOY	Michael M. Soto	https://www.crhoy.com/nacionales/fiscalia-ignoro-solicitud-del-oij-y-desestimo-causa-contra-diputados/	El director del Organismo de Investigación Judicial Walter Espinoza desmiente a la Fiscalía y señala que los argumentos utilizados por el Ministerio Público y la Sala III para desestimar una denuncia por supuesto tráfico de influencias contra dos diputados no se apegan a los resultados ni a la recomendación de la investigación que realizó el OIJ.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Cuestionan nombramientos de nuevos directivos del BCR	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/cuestionan-nombramientos-de-nuevos-directivos-del-bcr/	La diputada Patricia Mora cuestionó este martes el nombramiento que hizo el Gobierno de Haydee Mendiola en la Junta Directiva del Banco de Costa Rica (BCR), debido a su participación en sociedades creadas en paraísos fiscales, en una empresa off shore en las Islas Vírgenes Británicas.

Miércoles 11 de octubre del 2017	Presidente de la Corte: "Pedí que el Fiscal General se separe de casos" sobre cementazo	CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/presidente-de-la-corte-pedi-que-el-fiscal-general-se-separe-de-casos-sobre-cementazo/	Chinchilla pidió al Tribunal de la Inspección Judicial la semana anterior que el Fiscal General y la Fiscal subrogante se separen del conocimiento de estos casos. El magistrado presidente de la Corte Suprema de Justicia, Carlos Chinchilla, pidió la apertura de una investigación sobre lo sucedido con el informe de llamadas que hizo el Organismo de Investigación Judicial para el caso del cementazo.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Fiscal que desestimó denuncias de cementazo renuncia a jefatura	CRHOY	Silvia Ulloa	https://www.crhoy.com/nacionales/fiscal-que-desestimo-denuncias-de-cementazo-renuncia-a-jefatura/	Berenice Smith, Fiscal Subrogante que ha solicitado las desestimaciones de los casos relacionados con el cementazo, presentó su renuncia al puesto. Eso sí, seguirá como fiscal.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Piden levantar secreto bancario de Juan Carlos Bolaños	CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/piden-levantar-secreto-bancario-de-juan-carlos-bolanos/	La comisión que investiga el crédito del cementazo aprobó una moción para pedir al importador de cemento chino Juan Carlos Bolaños el levantamiento del secreto bancario de sus cuentas, con la moción permitiría determinar el destino de los fondos otorgados a Bolaños por el Banco de Costa Rica.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Gerente de Bancrédito se reunió con Juan Carlos Bolaños	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/gerente-de-bancredito-se-reunio-con-juan-carlos-bolanos/	El gerente general del Banco Crédito Agrícola de Cartago (Bancrédito), Gerardo Porras, reconoció que se ha reunido varias veces con el importador del cemento chino, Juan Carlos Bolaños. Sin embargo evitó referirse a indicar si en los encuentros que mantuvo con Bolaños conversó sobre operaciones crediticias a favor del importador. Solo dijo que era para tratar temas comerciales.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Corte Plena separa a Jorge Chavarría y a Berenice Smith de las denuncias del cemento chino	CRHOY	Michael M. Soto	https://www.crhoy.com/nacionales/corte-plena-separa-a-jorge-chavarría-y-a-berenice-smith-de-las-denuncias-del-cemento-chino/	Por votación de mayoría, los magistrados y magistradas que integran Corte Plena acordaron con voto de mayoría separar del conocimiento de los casos que tengan relación con las investigaciones de la importación del cemento chino, el Fiscal General de la República, Jorge Chavarría Guzmán y a la Fiscal Subrogante, Berenice Smith Bonilla.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Diputados llaman a comparecer a fiscal que firmó desestimación de denuncia del cementazo	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/diputados-llaman-a-comparecer-a-fiscal-que-firmo-desestimacion-de-denuncia-del-cementazo/	Por unanimidad, los diputados de la comisión investigadora del cementazo acordaron llamar a comparecer a la fiscal subrogante, Berenice Smith, quien renunció a su puesto, debido a su papel protagónico en la desestimación de las acusaciones contra los legisladores. También se citó a Ricky González, fiscal adjunto del Ministerio Público, y Susy Valverde Ávila, fiscal de la Fiscalía Adjunta de Probidad, Transparencia y Anticorrupción.
Jueves 12 de octubre de 2017	Fernando Rodríguez reitera que Presidente no medió en importación del cemento	La República	Tatiana Gutiérrez	https://www.larepublica.net/noticia/fernando-rodriguez-reitera-que-presidente-no-medio-en-importacion-del-cemento	Fernando Rodríguez culpó a Victor Morales Zapata de encaminar la rápida traída al país del cemento chino
Jueves 12 de octubre de 2017	Diputados piden a Juan Carlos Bolaños levantar el secreto bancario	La República	Tatiana Gutierrez	https://www.larepublica.net/noticia/diputados-aprueban-levantar-el-secreto-bancario-a-juan-carlos-bolanos	Diputados aprobaron por unanimidad una moción que pretende solicitarle a Juan Carlos Bolaños levantar el secreto bancario.
Jueves 12 de octubre de 2017	CIDH señala como "ejemplares para la región" las prácticas penitenciarias en Costa Rica	El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/cidh-senala-ejemplares-la-region-las-practicas-penitenciarias-costa-rica	La Comisión Interamericana de Derechos Humanos calificó de ejemplo para la región las prácticas penitenciarias llevadas a cabo por el Ministerio de Justicia y Paz de Costa Rica. En él se legitimó la importancia del reconocimiento de los derechos humanos de las personas privadas de libertad y su dignidad.
Jueves 12 de octubre del 2017	Diputada tomará medidas legales contra Bancrédito	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/diputada-tomara-medidas-legales-contra-bancredito/	Insatisfecha con las respuestas brindadas por el Banco Crédito Agrícola de Cartago (Bancrédito), la diputada Patricia Mora tomará medidas legales contra la entidad por negarle información sobre el préstamo de casi \$6 millones que otorgó a Juan Carlos Bolaños.

Jueves 12 de octubre del 2017	Viceministro busca dejar fuera del cementazo al Presidente	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/viceministro-morales-zapata-me-hizo-saber-de-interes-del-presidente-en-cemento-chino/	El viceministro de Hacienda, Fernando Rodríguez, busca dejar fuera de todo cuestionamiento relacionado con el cementazo al Presidente de la República. En su lugar, señaló al diputado Víctor Morales Zapata como la persona que le comunicó que el presidente Solís estaba interesado en conocer de las trabas que enfrentaba el desalmacenaje del cemento chino en puerto Caldera.
Viernes 13 de octubre de 2017	Juan Carlos Bolaños amenazó con demandar al BCR en reunión con Paola Mora y gerente jurídico	La Nación	Natasha Cambrero	http://www.nacion.com/nacional/politica/Carlos-Bolanos-BCR-Paola-Banco_0_1664033647.html	Durante una reunión con la expresidenta del BCR, Paola Mora, el polémico importador de cemento chino, Juan Carlos Bolaños, amenazó con demandar al Banco de Costa Rica (BCR) bajo el cargo de divulgar su información financiera.
Viernes 13 de octubre de 2017	Corte juramenta a Emilia Navas como Fiscal Subrogante, tras suspender a Chavarría	El Mundo CR	Luis Manuel Madrigal	https://www.elmundo.cr/corte-juramenta-emilia-navas-fiscal-subrogante-tras-suspender-chavarría/	Emilia Navas fue juramentada como Fiscal General Subrogante. Navas tendrá a cargo las investigaciones sobre el Cementazo.
Viernes 13 de octubre de 2017	Corte Plena suspende por 3 meses a Jorge Chavarría como Fiscal General	El Mundo CR	Esteban Mata, Luis Manuel Madrigal, José Quirós	https://www.elmundo.cr/corte-plena-suspende-3-meses-jorge-chavarría-fiscal-general/	Debido a una supuesta manipulación y ocultar evidencia en las investigaciones sobre la relación entre Otto Guevara y Víctor Morales con Juan Carlos Bolaños, se decidió de manera unánime apartar al Fiscal General, Jorge Chavarría. La sanción se dará durante los próximos tres meses con goce de salario.
Viernes 13 de octubre de 2017	14 magistrados dan espaldarazo al fiscal Chavarría en su cargo	Diario Extra	Bharley Quirós	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/344580/14-magistrados-dan-espaldarazo-al-fiscal-chavarría-en-su-cargo	Se indica que la mayoría de los jueces superiores acordaron quitarle a Chavarría el caso del "cementazo", y a pesar de que tuvieron la oportunidad de suspenderlo del puesto de forma temporal (con goce de salario), sólo seis votaron por esta alternativa.
Viernes 13 de octubre de 2017	Director de Aduanas admite ilegalidad en desalmacenaje del cemento chino	La República	Jeffry Garza	https://www.larepublica.net/noticia/director-de-aduanas-admite-ilegalidad-en-desalmacenaje-del-cemento-chino	Director de Aduanas, Wilson Céspedes, admitió a diputados de la comisión que hubo un acto de ilegalidad en el desalmacenaje del cemento importado por JCB.
Viernes 13 de octubre de 2017	Denuncian a Jorge Chavarría y Celso Gamboa	Diario Extra	Bharley Quirós	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/344626/denuncian-a-jorge-chavarría-y-celso-gamboa	La Asociación Nacional de Investigadores en Criminalística (ANIC) presentó una demanda penal contra el Fiscal General Jorge Chavarría y el magistrado de la Sala III Celso Gamboa.
Viernes 13 de octubre de 2017	Voz en audio para no pagar crédito al BCR es de Juan Carlos Bolaños	Diario Extra	María Siu	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/344607/voz-en-audio-para-no-pagar-credito-al-bcr-es-de-juan-carlos-bolanos	Voz de audio coincide con la de JCB. De igual modo se constata que la otra voz es la del subgerente del BCR, Guillermo Quesada.
Viernes 13 de octubre de 2017	Magistrados suspenden al Fiscal General Jorge Chavarría	La República	Raquel Rodríguez	https://www.larepublica.net/noticia/magistrados-suspenden-al-fiscal-general-jorge-chavarría	Los magistrados de la Corte Plena suspendieron de su cargo por tres meses al Fiscal General Jorge Chavarría. En su cargo estará Emilia Navas.
Viernes 13 de octubre del 2017	"Información falsa" de Fiscalía General generó cuatro desestimaciones en cementazo	CRHOY	Michael M. Soto	https://www.crhoy.com/nacionales/informacion-falsa-de-fiscalia-general-genero-cuatro-desestimaciones-en-cementazo/	Según el Presidente de la Corte, Carlos Chinchilla, la "información falsa" que recibió la Sala III de parte de la Fiscalía General y que generó las desestimaciones por supuesto tráfico de influencias a favor de los diputados Otto Guevara y Víctor Morales Zapata también llegó al Juzgado Penal de Hacienda del II Circuito Judicial.
Viernes 13 de octubre del 2017	Criterios legales recomendaron no desalmacenar cemento chino	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/criterios-legales-recomendaron-no-desalmacenar-cemento-chino/	El subdirector de Aduanas, José Ramón Arce Bustos, manifestó ante la comisión que en tres ocasiones emitió un criterio negativo a la figura de la habilitación temporal que permitió el ingreso del cemento que se encontraba varado en puerto Caldera en julio de 2016, además confirma una cita con el importador chino.
Viernes 13 de octubre del 2017	Importador de cemento chino fue irrespetuoso y amenazaba a funcionarios	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/importador-de-cemento-chino-fue-irrespetuoso-y-amenazaba-a-funcionarios/	El importador del cemento chino, Juan Carlos Bolaños, fue irrespetuoso y amenazó a funcionarios de la Dirección de Aduanas porque no le autorizaban el desalmacenaje de 20.000 toneladas del producto que estaban varadas en puerto Caldera, en julio de 2016, según las declaraciones del subdirector de Aduanas.

Viernes 13 de octubre del 2017	Presidente del PUSC reconoce amistad con Juan Carlos Bolaños	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/presidente-del-pusc-reconoce-amistad-con-juan-carlos-bolanos/	El presidente del Partido Unidad Social Cristiana (PUSC), Pedro Muñoz, reconoció esta mañana que mantiene una amistad con el importador del cemento chino, Juan Carlos Bolaños, asimismo que dio una consultoría legal al importador del cemento en 2015 que consistió en una opinión legal sobre temas comerciales.
Viernes 13 de octubre del 2017	Diputado medió entre importador de cemento y posibles compradores	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/diputado-medio-entre-importador-de-cemento-y-posibles-compradores/	El diputado Johnny Leiva, del Partido Unidad Social Cristiana (PUSC), medió entre el importador del cemento chino, Juan Carlos Bolaños, y potenciales compradores del producto traído desde China.
Viernes 13 de octubre del 2017	Juan Carlos Bolaños entró a la Asamblea Legislativa sin permiso, dice diputado	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/juan-carlos-bolanos-entro-a-la-asamblea-legislativa-sin-permiso-dice-diputado/	Juan Carlos Bolaños, ingresó a la Asamblea Legislativa en 2015 sin permiso y sin registrarse en ningún puesto de Seguridad, según denunció el diputado Ronny Monge.
Viernes 13 de octubre del 2017	Jerarca de Aduanas: desalmacenaje de cemento chino fue ilegal	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/jerarca-de-aduanas-desalmacenaje-de-cemento-chino-fue-ilegal/	Wilson Céspedes, quien es el director de Aduanas, confirmó que la autorización para desalmacenar 20.000 toneladas del cemento que Juan Carlos Bolaños importó desde China fue ilegal, pero tampoco lo denunció.
Viernes 13 de octubre del 2017	Juan Carlos Bolaños acusó al BCR de violar secreto bancario	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/juan-carlos-bolanos-acuso-al-bcr-de-violar-secreto-bancario/	Leovigildo Rodríguez, uno de los gerentes jurídicos del banco, durante una comparecencia ante la comisión especial declaró que Juan Carlos Bolaños, acusó al Banco de Costa Rica (BCR) de divulgar información relacionada con el crédito de \$30 millones que le otorgó.
Viernes 13 de octubre del 2017	Oficiales de cumplimiento del BCR se lavan las manos	CRHOY	Alexánder Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/oficiales-de-cumplimiento-del-bcr-se-lavan-las-manos/	Los oficiales de cumplimiento del Banco de Costa Rica (BCR) evadieron cualquier responsabilidad, por el otorgamiento del crédito al importador del cemento chino, Juan Carlos Bolaños.
Sabado 14 de octubre de 2017	Exdirector omitió criterios al avalar ingreso de cemento	Diario Extra	María Siu	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/344646/exdirector-omitio-criterios-al-aval-ar-ingreso-de-cemento	Exdirector de Aduanas Benito Coghi, habría omitido criterios técnicos cuando permitió el desalmacenaje del cemento chino.
Sabado 14 de octubre de 2017	A diputados del PUSC les falla la memoria al hablar de JCB	Diario Extra	Bharley Quirós	http://www.diarioextra.com/Noticia/detalle/344678/a-diputados-del-pusc-les-falla-la-memoria-al-hablar-de-jcb	Diputados Johnny Leiva y Luis Vásquez, no saben ni recuerdan quién gestionó una reunión que se realizó en una sala alterna al plenario en la Asamblea Legislativa en 2015, donde estuvo presente el empresario JCB
Domingo 15 de octubre de 2017					

5. Principales problemas nacionales (inseguridad, desempleo, corrupción, etc.)

Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis
Lunes 09 de octubre del 2017	Zona Sur sigue con grave afectación tras Nate	CRHOY	Yaslin Cabezas	https://www.crhoy.com/nacionales/zona-sur-sigue-con-grave-afectacion-tras-nate/	Hay zonas que aún no se han podido recuperar del todo, como el caso de la Zona Sur, que sufrió fuertes afectaciones en carreteras e infraestructura.
Lunes 09 de octubre del 2017	Solo 25% de graduados del INA logra obtener empleo en su campo	La Nación	Daniela Cerdas	http://www.nacion.com/nacional/educacion/alumnos-egresados-INA-encuentran-trabajo_0_1661033982.html	Solo 25 de cada 100 personas que no tienen trabajo y se matriculan en el INA confiados en sacar un oficio para obtener un empleo, logran colocarse en una actividad relacionada con lo estudiado. Otras 60 se quedan sin conseguir trabajo. Entre tanto, de los alumnos que sí tenían trabajo cuando ingresaron a un curso o carrera del INA, un 20% no tenían empleo luego de egresarse.
Lunes 09 de octubre del 2017	Destrucción vial en Zona Sur dificulta ayuda a miles de damnificados	CRHOY	Pablo Rojas	https://www.crhoy.com/nacionales/destruccion-vial-en-zona-sur-dificulta-ayuda-a-miles-de-damnificados/	Unas 1.000 personas se mantienen albergadas en el Pacífico Sur del país, tras la influencia indirecta de la tormenta tropical Nate. La dificultad más severa es la oportuna distribución de suministros y viveres ante los daños en las carreteras de la zona. Pese a que se han movilizad o productos vía aérea, transportarlos luego hasta los damnificados es un escollo difícil de superar.

Lunes 09 de octubre del 2017	Capturan tres hombres con 5 kilos de marihuana	CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/capturan-tres-hombres-con-5-kilos-de-marihuana/	Tres hombres fueron capturados como sospechosos de transportar un total de 5.5 kilos de marihuana en el sector de Guácimo en Limón.
Martes 10 de octubre del 2017	Corcovado en manos del narco: autoridades buscan recuperarlo	CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/corcovado-en-manos-del-narco-autoridades-buscan-recuperarlo/	La zona costera del Parque Nacional Corcovado está en la mira de los narcotraficantes. En menos de un año, las autoridades encontraron 6 cargamentos de droga dentro del área protegida.
Martes 10 de octubre del 2017	Inició juicio contra exmagistrado acusado de violación	CRHOY	Pablo Rojas	https://www.crhoy.com/nacionales/inicio-juicio-contra-exmagistrado-acusado-de-violacion/	Comenzó el juicio contra el exmagistrado de la Sala Segunda, Óscar González, quien es sospechoso de cometer 3 delitos de violación en perjuicio de la exfuncionaria judicial Priscilla Quirós y tentavias de violación.
Martes 10 de octubre del 2017	Cae grupo que traía droga de Colombia y Jamaica, integrado por 2 policías	CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/cae-grupo-que-traia-droga-de-colombia-y-jamaica-integrado-por-2-policias/	7 hombres fueron detenidos, ya que son sospechosos de conformar una organización que se dedicaba al tráfico y comercialización de cocaína y marihuana provenientes de Colombia y Jamaica, de esos 2 son policías.
Martes 10 de octubre del 2017	Detienen a hombre con 300 kilos de marihuana en Heredia	CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/detienen-a-hombre-con-300-kilos-de-marihuana-en-heredia/	Un hombre fue capturado este martes con casi 300 kilos de marihuana jamaquina en el cantón de Barva, en Heredia.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Dique de Nosara construido con cemento chino no resistió las lluvias	CRHOY	Josué Alvarado	https://www.crhoy.com/nacionales/dique-de-nosara-construido-con-cemento-chino-no-resistio-las-lluvias/	El dique de Nosara, Guanacaste, construido en el 2014 para evitar que el agua se desbordara en época de lluvias, presenta daños importantes que ya fueron reportados a la Comisión Nacional de Emergencias (CNE).
Miércoles 11 de octubre del 2017	Mueven de puesto a fiscal ligada con presunto fraude registral	CRHOY	Pablo Rojas	https://www.crhoy.com/nacionales/mueven-de-puesto-a-fiscal-ligada-con-presunto-fraude-registral/	Karolina Martínez, la fiscal adjunta de Limón se mantendrá en el cargo hasta este martes 10 de octubre y será movilizad a de puesto mientras concluye una investigación penal en su contra.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Tico intentó llevar cocaína a España en paquetes de café	CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/tico-intento-llevar-cocaina-a-espana-en-paquetes-de-cafe/	Un costarricense de 59 años fue detenido en el aeropuerto Juan Santamaría, Alajuela, con un cargamento de cocaína en su maleta de viaje.
Miércoles 11 de octubre del 2017	Caen 2 ticos y hondureño con 400 kilos de cocaína en altamar	CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/caen-2-ticos-y-hondureno-con-400-kilos-de-cocaina-en-altamar/	Un yate de pesca sin bandera y con matrícula de otro tipo de barco, que llevaban aproximadamente 400 kilos de cocaína fue decomisado en aguas internacionales.
Jueves 12 de octubre del 2017	Caen 3 con ketamina, armas y dinero en búnker en Barrio Cuba	CRHOY	Yaslin Cabezas	https://www.crhoy.com/nacionales/caen-3-con-ketamina-armas-y-dinero-en-bunker-en-barrio-cuba/	Tres personas detenidas y una importante cantidad de droga, armas y dinero fue lo que decomisaron oficiales de la Fuerza Pública en un búnker en Barrio Cuba.
Viernes 13 de octubre del 2017	Funcionario de Tránsito buscó pensionarse cuando lo descubrieron con fraude de motos	CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/funcionario-de-transito-busco-pensionarse-cuando-lo-descubrieron-con-fraude-de-motos/	Un hombre de apellido Arroyo se incapacitó, pidió vacaciones e intentó acogerse a la pensión justo en el momento que las autoridades del tránsito descubrieron un supuesto fraude con recursos públicos.
Viernes 13 de octubre del 2017	Llevaban 7 kilos de marihuana en carro en Parrita	CRHOY	Yaslin Cabezas	https://www.crhoy.com/nacionales/llevaban-7-kilos-de-marihuana-en-carro-en-parrita/	Dos sujetos fueron detenidos por transportar siete kilos de marihuana comprimida en un vehículo por Parrita.
Viernes 13 de octubre del 2017	Afectados por tormenta Nate ya realizaron cientos de solicitudes de indemnización al INS	CRHOY	Manuel Sancho	https://www.crhoy.com/nacionales/afectados-por-tormenta-nate-ya-realizaron-cientos-de-solicitudes-de-indemnizacion-al-ins/	Instituto Nacional de Seguros (INS) ha recibido más de 650 solicitudes de indemnización, por daños relacionados con el impacto de la tormenta Nate.
Domingo 15 de octubre del 2017	Mineros de Abangares llevan a sus patios el riesgo del mercurio	La Nación	Patricia Recio	http://www.nacion.com/nacional/salud-publica/Mineros-Abangares-llevar-riesgo-mercurio_0_1664433575.html	Los peligros para la salud y el daño ambiental que representa el uso del mercurio son conocidos por muchos pobladores de Abangares, quienes lo utilizan diariamente en sus casas para extraer el oro de las piedras que llevan desde las minas.

Domingo 15 de octubre del 2017	Lo detuvieron por presunto tráfico de personas en Peñas Blancas	CRHOY	Jacqueline Otey	https://www.crhoy.com/nacionales/lo-detuvieron-por-presunto-trafico-de-personas-en-penas-blancas/	Policía de Fronteras aprehendieron este fin de semana a un nicaragüense de 27 años, por el presunto delito de tráfico de personas.
6. Encuestas y estudios de opinión					
Fecha	Título	Periódico	Autor	Página	Síntesis